

## Capitalización de bolsas del mundo sufre derrumbe (El Financiero 26/11/08)

Capitalización de bolsas del mundo sufre derrumbe (El Financiero 26/11/08) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 26 de noviembre de 2008 Su valor disminuyó 46.62% en el año. Los históricos desplomes de los precios y las valuaciones de las acciones en los mercados de capitales en octubre demolieron el valor de capitalización de las 50 bolsas de valores más importantes del mundo, al derribarse 46.62 por ciento anual. El contagio de la enfermedad financiera a la economía real de los países industrializados, ya en recesiones técnicas algunas, junto con los virajes en los planes de rescate financiero que aumentaron la incertidumbre, fueron suficientes para que las bolsas de valores perdieran cerca de 50 por ciento anual de su valor de capitalización en octubre, al sumar 33.6 billones de dólares. Estadísticas de la World Federation of Exchange (WFE) revelaron que los mercados de valores internacionales registraban un valor de capitalización de 63 billones de dólares en octubre de 2007; mientras que a diciembre del año pasado el valor de las bolsas de valores ascendía a 60.6 billones de dólares, 27 billones menos que el décimo mes de 2007. Grupo New York Stock Exchange (NYSE) registró un valor de mercado de 10.3 billones de dólares, lo que representó una caída de 36.7 por ciento anual. Le sigue el Tokyo Stock Exchange, con 2.8 billones, pero reportó una pérdida en su mercado de 37.7 por ciento y en tercer lugar figura el mercado tecnológico Nasdaq, con un valor de 2.5 billones de dólares y un recorte anual de 41.2 por ciento. Con la crisis crediticia en Estados Unidos, que se extendió al mundo como escenario, los principales mercados accionarios comenzaron el año con el "pie izquierdo", y continúan así a dos meses de concluir 2008, al experimentar una reducción general en su valor de capitalización. En octubre, las bolsas de valores de América contabilizaron una caída en su valor de mercado de 20.4 por ciento respecto a septiembre. Por su parte, las plazas de Asia-Pacífico contrajeron su valor en 20.9 por ciento, toda vez que las de Europa-África se desplomaron 22.7 por ciento. Así, en conjunto, los mercados de capitales más importantes del mundo vieron reducir el valor de capitalización de sus plazas en 21.3 por ciento mensual. México reciente El mercado accionario ha resentido de manera importante la crisis económico-financiera. Según la WFE, la Bolsa Mexicana de Valores registró un valor de capitalización de 237 mil 97.2 millones de dólares, lo que representó una caída 44.4 por ciento respecto al observado en octubre de 2007. En el año, la Bolsa Mexicana de Valores ha perdido cerca de 40 por ciento de su valor de mercado. El mercado accionario mexicano no tiene un parámetro para suspender las operaciones, en momentos críticos, pero sí puede suspender emisoras que en lo individual fluctúan más de 15 por ciento al alza o a la baja. En octubre, el mercado mexicano registró una pérdida nominal de 14.06 por ciento.